

# Agricultores realizan zanjas en predios para proteger los cultivos de las lluvias

**PRECAUCIÓN.** Desde el rubro, explicaron que los más vulnerables son las hortalizas.

Vivian Beñaldo Catalán  
 cronica@cronicachillan.cl

Ante las próximas lluvias y las alertas que ha emitido la Dirección Meteorológica de Chile (DMC) por precipitaciones, las que se prevén de moderadas a fuertes con Isoterma alta para la región, desde los gremios agrícolas tomaron precauciones en sus cultivos, con el fin de evitar y/o mitigar posibles consecuencias, construyendo zanjas para que el agua escurra de mejor manera, considerando que, a raíz de la época del año, los cultivos más vulnerables son las hortalizas.

En cuanto a cómo se han ido preparando los predios agrícolas para enfrentar este nuevo sistema frontal, Alfredo Walling, presidente de la Asociación Gremial de Agricultores de Ñuble, sostuvo que “principalmente, se trabajó en limpiezas de cauces, para que cuando llegue el agua tenga un libre escurrimiento. En ese sentido, somos privilegiados que tenemos una distancia entre la cordillera y el mar de unos 200 kilómetros, y que cada 25 kilómetros tenemos un río importante que recibe esa agua y las evacua hacia el mar”.

El dirigente enfatizó de que ha sido muy importante los trabajos previos que se realizaron



ESTO, ANTE LLEGADA DE CICLÓN.

por parte del Ministerio de Obras Públicas de la región, como también el trabajo que realizó cada uno de los agricultores para que el agua se pueda evacuar lo más rápido hacia los distintos ríos de la zona.

En cuanto a los mecanismos de protección que utilizan en estos casos, Walling explicó que “a nosotros nos preocupa después las heladas, que ahí se pueden aplicar ciertos productos y tomar precauciones en ciertas plantaciones. Lo más problemático para nosotros son las heladas y las bajas tem-

**“Evitar acumulación excesiva de agua en cultivos al aire libre, revisar invernaderos, y habilitar surcos de drenaje para evitar anegamientos”.**

**Antonio Arriagada**  
 Seremi de Agricultura

peraturas en primavera, estamos hablando a fines de agosto y septiembre en adelante”.

“En estos momentos los árboles están invernando y nosotros estamos acumulando ho-

ras frío que se llama, que estimula una buena frotación en la próxima primavera”, aclaró el gremialista.

Alfredo Schmidt, de la Asociación de Agricultores de San Carlos, recalcó que con el agua no hay mucho que hacer. “Van a caer 60 milímetros hoy, y en estos últimos 10 días, unos 200 mm. Ojalá no vengan las inundaciones como el año pasado, que sería catastrófico. Ante eso, solo queda cerrar las bocatomas para que no llegue agua del río; agrícolamente no se puede realizar nada”.

## CUIDADO DE HORTALIZAS

A pesar de que las lluvias favorecen a la agricultura, uno de los cultivos más afectados por las lluvias son las hortalizas. Al ser plantas más pequeñas, tienen más riesgos de quedar sumergidas y permanecer así por más tiempo que las plantas más grandes. En ese sentido, Walling dijo que efectivamente todos los productos verdes como el brócoli, y en general las hortalizas, son las que se ven más afectadas. “Sin embargo, las plantaciones de hortalizas en Ñuble no son muchas. Las

## Plantaciones más resistentes

Desde Meteored indicaron que, en praderas, el riesgo de anegamiento es mayor para los cultivos de leguminosas, como la alfalfa, para esta forrajera la falta de aireación en sus raíces resulta fatal a cualquier edad y etapa de desarrollo. En el caso de las gramíneas (especies con espigas) logran resistir muy bien.

regiones del norte se podrían ver más afectadas, porque tienen mayor superficie”.

El seremi de Agricultura de Ñuble, Antonio Arriagada entregó una serie de entre ellas “revisar el estado de las bodegas y galpones, resguardar insumos y productos químicos, evitar acumulación excesiva de agua en sus cultivos al aire libre y revisar bien invernaderos, preparar y habilitar surcos de drenaje para así evitar anegamientos, además limpiar canales, en cuanto a los animales aplicar antiparasitarios vacunas y vitaminas, y construir cortinas cortaviento naturales o artificiales para protegerlos del invierno y por último evite que pastoreen en potreros anegados y escarchados, espere-mos que tengamos un invierno más tranquilo este 2024”. ☞